

Recopilación particular
Sierra de los Santos
Córdoba



POSADAS DE COLMENAS

Impresor: Sebastián Nevado Calvo
Licenciado en Matemáticas

Año 2017



Siempre he tenido curiosidad por el origen de los apelativos que tienen las fincas en el término de Villaviciosa (de Córdoba), (hasta principios del siglo XX era únicamente Villaviciosa, momento en el que junto con Montalbán le agregaron *de Córdoba*,).

Parece ser que su origen procede de los que tenían las Posadas de Colmenas, éstas eran territorios en los cuales se podía explotar la llamada ganadería *apícola*.

Debido a que el término de Villaviciosa era en su totalidad tierras realengas (en poder del Estado), salvo algunos enclaves como la Hacienda del Catalán, propiedad de los Monjes Jerónimos de Valparaiso, su posesión era únicamente y exclusivamente para la explotación de la riqueza apícola, teniendo en consecuencia sus delimitaciones y vías de acceso.

Las Posadas solían tener entre tres y cuatro *corrales* de colmenas, también delimitados dentro del de la Posada, los cuales también tenían su nombre.

A continuación expongo todas las Posadas que he encontrado en mis indagaciones en el orden de su aparición en los Protocolos del Archivo Histórico Provincial de Córdoba, indicando su primer poseedor (en los Protocolos), aunque sus primeros propietarios serían anteriores ya que he visto escrituras de propiedad bastante más antiguas que las que pongo en éste documento.

Los Protocolos a los que he tenido acceso comienzan en la época en la que Villaviciosa se independizó de Espiel y en consecuencia se nombró a Don Miguel de Vargas y Pineda, como Escribano (Notario de la época).

Tengo a bien decir que soy descendiente de él. Para conocer cuáles son sus descendientes basta con saber que siempre, en cada generación posterior, ha habido un Miguel Vargas en su familia. Lamentablemente éste Vargas casi se ha extinguido, y aunque tengo localizados dos descendientes suyos que son Miguel Vargas, parece ser que éstos no tienen intención de continuar con la tradición.

Los Vargas más conocidos actualmente en Villaviciosa únicamente tienen relación con Don Miguel en que son descendientes de su hermano Tomás, los cuales además estaban casados con dos hermanas, y que éstos siempre se han caracterizado por tener los nombres de Ramón o Tomás.





Navas del Névalo, las : de Pedro Cantador, distante una legua, con cinco corrales, linda al Este con la de los *Calvillos*, de Juan Infante, al Oeste con la de *Quero*, de Bartolomé de Huetamo, vecino de Córdoba, al Norte y Sur con tierras realengas. Año 1752.

En 1781 Esteban Areales, vende a José Bruno Nevado, un corral de colmenas en la Nava del Castillo.

Domingo Nevado tiene corral llamado *Redondo*, a la vista del arroyo que baja del Puerto del Névalo a la Posada del *Arquero*, linda con la del *Arquero*, *Huertezuela*, *Quero* y otras.

En 1817 la compra Nicolás Infante, tiene tres corrales murados: *Casco*, *Quero* y *Parralejo*, linda con las de *Orejón* y *Encinillas de Quero*.

En 1863 Patricio Infante Machuca lo vende a Francisco Arribas Nevado, linda al Norte con *Barranco de Quero*, al Sur con *Huertezuela*, al Este con el de *Quero* y al Sur con el *Arquero*.

Encrucijadas, de las : de Pedro Cantador, a una legua, proindivisa con Martín Nevado, linda al Este con una posada de Martín Nevado, al Oeste con la del *Pino*, de José Jurado, vecino de Córdoba, al Norte y al Sur con tierras realengas. Año 1752.

En 1781 es de Julián Nevado.

Tolva, la : de Alonso Arribas, a una legua proindivisa con Francisca Muñoz del Guijo, Juan de Rivas, y Francisco Cantador, linda al Este con la de la *Moraleja*, de Francisco Pérez, al Oeste con Bartolomé Pineda y el resto con tierras realengas. Año 1752.

En 1797 pertenece a Antonio Arribas, proindivisa con Juan Arribas, mayor.

En 1815 Antonio Fernández Mora, curador de Blas Moraño, hijo de Blas vende a Diego Moreno. Corral de la *Tolva*, linda con Francisco Caballero y Sebastián Arribas.

En 1855 Diego Pulido Arribas posea un corral en la *Tolva*, linda con las de las *Veguillas* y el *Poleo*.

Cepera, la : de Diego Pulido, menor, a media legua, proindivisa con Antonio Márquez, linda al Este con la del *Cerro de las Cruces*, de Ana González, al Oeste con el *Moralejo*, de Francisco Esteban de Córdoba, al Norte y al Sur con tierras realengas. Año 1752.

En 1812, Bartolomé Delgado y Antonia Pulido venden a Sebastián Romero Nevado los corrales del

Alcornoque y *Solana de la Cepera*, situados en la Posada de la *Cepera*, linda con las del *Cerro de las Cruces* y la *Virgen*.

En 1854 pertenece a Tomás Vargas Sepúlveda.

Barranco de Quero, del : de Diego Pulido, menor, dista media legua, proindivisa con Martín Nevado Alberto, linda al Este con la de los *Calvillos*, de Juan Infante, al Oeste con la de *Quero*, de Diego Pulido, mayor, al Norte y Sur con tierras realengas. Año 1752.

Val de Sénico, de : de Martín Alberto Nevado, dista media legua, proindivisa con Bartolomé Pineda, que posee la cuarta parte, linda al Este con la de la *Cepera*, de Diego Pulido, linda al Oeste con la del *Cerro de las Cruces*, de Ana González, al Norte y Sur con tierras realengas. Año 1752. Corral del *Penillar*.

Aviones, de los : de Martín Alberto Nevado, dista media legua, linda al Este con la de la *Vegosa*, de Bartolomé Ruiz de Huertas, vecino de Espiel, al Oeste con la llamada de *Villaviciosa*, de la Capellanía de Juan Capilla, al Norte y al Sur con tierras realengas. Año 1752.

En 1786 Miguel Vargas Pineda tiene un corral llamado de los *Aviones*.

Calvillos, de los : de Martín Alberto Nevado, dista una legua, proindivisa con Bartolomé Pineda y Juan Infante, que poseen la otra mitad, linda al Este con la de las *Navas del Névalo*, de Pedro Cantador, al Oeste con la del *Barranco de Quero*, al Norte y al Sur con tierras realengas. Año 1752.

En 1777, la octava parte es de de Tomás Sepúlveda.

En 1782 Eusebio Infante vende como tutor de María Pineda a Antonio López Pulido, una cuarta parte de la posada.

En 1848 es de Acisclo Arribas Infante, linda Antonio Infante.

Villarejo, del : de Martín Nevado, dista dos leguas, E la de la *Huertezuela*, del Convento de San Jerónimo, O la del Río, de Diego Pulido, mayor, N y S tierras realengas. Año 1752.

Zanca de Oveja, de : de Tomás Sepúlveda, dista legua y media, proindivisa con Bartolomé Sánchez Talaverano. Año 1752.

Río, del : de Diego López Pulido, mayor, dista





dos leguas, linda al Este con la de *Casas Rubias*, de Francisco Morillo, de Belalcázar, al Oeste con la de *Alcornocosas*, de Bartolomé Calero, de Córdoba, al Norte y al Sur con tierras realengas. Año 1752.

En 1837 es propiedad de Pedro y Bartolomé Infante, sobrinos de Juan Infante Nevado, hijos de Pedro (fallecido) y que fue de su abuelo Miguel Vargas.

Quero, de : de Diego López Pulido, mayor, dista dos leguas, linda al Este con la del *Moralejo*, de Francisco Esteban, de Córdoba, al Oeste con la del *Névalo*, del Convento de San Jerónimo, al Norte y al Sur con tierras realengas, tiene una memoria perpetua de 15 reales al año al Convento de religiosos de Nuestro Padre San Francisco, de Córdoba. Año 1752.

Pilones, de los : de Diego López Pulido, mayor, a una legua, linda al Este con la del *Garroviño*, de Juan Romero, al Oeste con la de los *Aviones*, de Martín Nevado Alberto, al Norte y Sur con tierras realengas. Año 1752.

Alfayate, del : de Diego López Pulido, mayor, a media legua, linda al Este con la de *Nava Fernández*, de Bartolomé Ruiz de Huertos, al Oeste con la de *Pedro Viejo*, de la Capellanía de Juan Capilla, al Norte y al Sur con tierras realengas. Año 1752.

En 1806 Tomás Vargas se la cede a su hijo Ramón, prebítero, con corrales del *Bejarano*, *Puerto del Tomillarejo*, la *Pileta* y *Huerto de la Higuera*.

Reyertas, de las : de Esteban Nevado, proindivisa con el Convento de la Merced, linda al Este con la del *Cerro de las Cruces*, de Ana González, al Oeste con la de *Posada Nueva*, de Pedro Morales, vecino de Fuente Ovejuna, al Norte y Sur con tierras realengas. Año 1752.

En 1806 es media de Sebastián Arribas, linda con la de la *Moraleja* y de la *Cepera*.

En 1838 es de José Cantador Quintero.

Cerro de las Cruces, del : de Ana González Ruiz, dista ¿cinco? leguas, linda al Este con la de la *Moraleja*, de Francisco Pérez, vecino de Córdoba, al Oeste la de la *Cepera*, de Diego Pulido, al Norte y al Sur con tierras realengas. Año 1752.

En 1782 José Infante, vende a Diego López Pu-

lido una cuarta parte de la Posada.

Don Domingo, de : de Juan Escribano, dista una legua, linda al Este con la dehesa de las Gamonosas propia de las Reales Caballerizas, al Oeste con la posada del *Garroviño*, de Bartolomé Ruiz de Huertos, vecino de Espiel, el resto con tierras realengas. Año 1752.

En 1852 es de Antonio Escobar Ruiz.

Arroyo Martín, del : de María de los Ríos Cabrera, de Córdoba, a 6 leguas y linda tierras realengas. Año 1752.

Val de Fuentes, de : de María Cabrera, de Córdoba, a 2,5 leguas, E Cabeza Aguda, de Antonio del Río, O Alcornocosillas, de Bartolomé Diéguez y resto tierras realengas año 1752.

En 1797 María Pulido vende a Martín Nevado Infante la mitad de la posada proindivisa con Antonio Escobar Nevado, linda con un corral de Cabeza Aguda llamado el Nuevo.

En 1858, medio es de Isabel Pulido.

Moralejo, del : de Francisco Esteban, de Córdoba, a 3 leguas, E la Cepera, de Diego Pulido y Antonio Márquez, O la de Quero, de Diego Pulido, mayor, N la de la Capellanía de Luis Capilla, S la de Corniel, de Miguel Martín, de Córdoba. Año 1752.

En 1794 es Lorenzo Triviño, linda con la de Orejón.

Pajarón, de : de Francisca Castilla, de Córdoba, E Pajaroncillo, de José Jurado, O Cabeza Aguda, de Antonio del Río, de Córdoba, N y S tierras realengas. Año 1752.

En 1795 la compra Domingo Martín Romero. De Margarina Nevado a su hija Mariana Romero en 1828.

En 1857 Pedro Carretero, mayor, administrador de su difunta esposa Mariana vende a María Concepción Carretero. Pajarón, con corrales: del Río, Roaderos, Puerto del Nebrillo y del Jardín.

Moraleja, de la : de Francisco Pérez Portillo, de Córdoba, a 3 leguas linda tierras realengas. Año 1752.

En 1860 media posada es de Gabriel Nevado Nevado con los corrales Sarna y la Moraleja.

San Corniel, de : en las Navas de la Sra, de Miguel Martín, de Córdoba, a $\frac{1}{4}$ de legua, E la Ce-





peruela, O Orejón, N Pontón y S Moralejo, con una memoria perpetua de 4 reales al año de 2 misas rezadas a favor del convento y religiosos de Ntra Sra de las Mercedes, de Córdoba. Año 1752.

Cabeza Aguda, de : de Antonio del Río, de Córdoba, a 2 leguas, E el Pino, de José Jurado, O Val de Fuentes, de María Cabrera, viuda de Francisco López, N Alcornocosillas, de Bartolomé Dieguez y S tierras realengas. Año 1752.

En 1797 es de Martín Nevado hijo de Cirilo. Corral llamado el Nuevo.

Arquero, del : de Bartolomé Alpietaneo, de Córdoba, a 2,5 leguas, E la Nava del Névalo, de Pedro Cantador, O Casas Rubias, de Francisco Murillo, de Belalcazar, N la del Río, de Diego Pulido y S la de los Posteruelos, de Antonio Chaves, de Madrid. Año 1752.

Utacera, de la : en Campo Bajo, de Antonio Muñoz Terrones, de Córdoba, a 5 leguas, N Domingo de Guzmán, resto tierras realengas. Año 1752.

Alcornocillas, de las : de Bartolomé Diéguez, de Córdoba, a 4 leguas, E Cabeza Aguda, de Antonio del Río, O Val de Fuentes, de María Guijo, N la del Río, de Diego Pulido, mayor y S tierras realengas. Año 1752. Año 1752.

Carcabilla, de la : de Juan Luque, de Córdoba, a 4 leguas linda tierras realengas. Año 1752.

En 1816 la compra Miguel Vargas Sepúlveda, tiene 6 corrales llamados: del Puerto, Posada, Val Frío, Mina, Nicolás y Jerrumbrón. Linda con las posadas de Val Frío, Viñuela, Álamo, Moro, Ladriillo (del comprador) y dehesa de Campo Alto.

Val de Viento, de : de Andrés Moraina, de Córdoba, a 4 leguas, E lagar de Jerónimo Rafael, O la Peña, de José Basilio, presbítero, N Arroyo Martín, del Convento de la Merced. Año 1752.

Ceperuela, de la : de Mateo González Rey de la Cruz, de Córdoba, a 2 leguas, E la Lisea, O Corniel (San Cornil), N Catalán y S Albertillas, propias del Monasterio de San Jerónimo. Año 1752.

En el año 1787 Antonio Márquez vende a José Muñoz el corral llamado de los Rasillos de Mesa.

En 1797 la compra Tomás Vargas Pineda.

Liseda, de la : de Mateo González Rey de la Cruz, de Córdoba, E del Guadiatillo, del Monasterio de San Jerónimo, O la Ceperuela, N Catalán y

S Albertillas. Año 1752.

En 1831, Tomás Vargas Pineda tiene un corral llamado la Liseda.

En 1861 es de Ramón Vargas, presbítero, con corrales de Osa, Aliseda, La Campana y las Juntas, linda con la del Priscালেjo y la Ceperuela.

Viñuela 1, de la : de Diego Barranco, de Córdoba, a 4 leguas, O la del Sacristán, de la Hermandad de Ánimas de la Iglesia de la Magdalena, N la del Lerbetán, del Convento del Carmen Calzado, extramuros, S Álamo, de Fray Lorenzo Ferrari, religioso del Convento de Scala Caeli. Año 1752.

En 1817 en las Solanas del Sacristán, con 3 corrales: Cabeza, Huertezuela y otro que está en lo alto de la cuesta de donde sale el camino del Álamo a Campo Alto, linda con Carcabilla y Solanas del Sacristán. Nicolás Romero se lo vende a Antonio Escobar Ruiz.

Corral llamado Puerto del Álamo procedente de la Viñuela, linda la Vegosa y Don Domingo. En 1854 de José Barrios Caballero.

Campo Alto, de : de Salvador de Toro, de Córdoba, a 4 leguas linda tierras realengas. Año 1752.

Olivarejo, del : de José Sánchez, de Córdoba, en el pago de Nava del Serrano a 4 leguas, E de Talavera, de José Basilio, presbítero de Córdoba, O de Doña Loba y el Collado de Miguel Martín, N la de Bariga, del Marqués del Villar y S la de Val de las Huertas, de Carlos de Ayllón. Año 1752.

Juan Sánchez Cantarero, presbítero racionero de la Sta Iglesia Catedral de Córdoba, posada del Olivarejo, en la dehesa de Nava del Serrano, linda con Doña Loba, Membrillarejo, Talaveruela y heredad de Val de las Huertas. Juan la hereda del presbítero Antonio Rivero en 1816, el cual la compró el 28/6/1784 a Lorenzo Muñoz Díaz, escribano.

La compra en 1837 Juan Nevado.

Val de Infernillos, de : de Francisco Fonseca, de Córdoba, a 5 leguas E el Pino, O con la de Antonio González, presbítero, N Hermandad de Ntra Sra del Rosario del Convento de San Pablo y S José Jurado. Año 1752.

En 1805 Rafael Cantador Quintero a José Cantador, su hermano, media posada con 2 corrales llamados Taquero y Mula, linda con otra mitad de Diego Jiménez y las de Fuente Vieja y de La Si-





lla.

En 1852 venta de Martín Nevado Nevado y su mujer María Nevado Nevado a Antonio Pulido de la Torre. Herencia de su padre Patricio Nevado Nevado, sitio de Val de Infernillos y Cuesta de la Mula, linda con otras de las Posadas de la Silla, Taquero y el Pino.

Viñuela 2, de la : de Francisco Fonseca, de Córdoba, E Hospital de Niños Huérfanos, O anterior Hermandad del Rosario y S Antonio González, presbítero. Año 1752.

Alcornocosas, de : de Rosa Pérez, de Córdoba, a 5 leguas, E María Cabrera, O tierras realengas, N Bartolomé Dieguez y S Francisca Castilla. Año 1752.

En 1787 de José Cobos, de Córdoba, que se lo vende a Domingo Nevado, con corrales de Cauzar, de la Casa y de las Palomas. Linda con las de Alcornocosillas, Val de Fuentes y al S con colmenas que goza por real privilegio Francisco Caballero. Corral de la Umbría del Bolo.

Villaviciosa, de : de Luis de Capilla Bravo, E Val de Sénico, de Martín Alberto Nevado, O Pedro Viejo, de esta Capellanía, N Pilonos, de Diego Pulido y S la Moraleja, de Francisco Esteban, de Córdoba. Año 1752.

Pozuelo, del : del Convento de la Purísima Concepción, linda tierras realengas. Año 1752.

En 1806 se la venden a Tomás Vargas Pineda, linda con las del Fresno, Cabezuela, Membrillarejo y las Albertillas. Con 3 corrales: Nava del Puerto, Portero del Esparto y el Peón.

En 1861 era de Ramón Vargas, presbítero.

Tomás Vargas Sepúlveda heredó de su hermana María, 3 corrales.

Sacristán, del : de Hermandad de Ánimas de la Iglesia de Santa María Magdalena, a 3,5 leguas, E Viñuela de Francisco Fonseca, de Córdoba, O tierras realengas, N Andrés Bañuelo y S Guadiato. Año 1752.

Fuente Vieja, de : de Antonio González, de Córdoba, E la Viñuela, O interesado y N Cofradía de Ntra Sra del Rosario del Convento de la Merced de Córdoba. Año 1752.

En 1809 la compra Tomás Sepúlveda, con 3 corrales linda con Nava de Muelas, Posadilla Nueva,

la Silla y la del Fresno.

Posada (Posadilla) Nueva, de : de Antonio González, prebistero de Córdoba, E con la anterior, O término divisorio de Hornachuelos, N la Viñuela, del antedicho Fonseca y S Acebuche. Año 1752.

Fresno, del : del Colegio de Niñas Huérfanas y Ntra Sra de la Piedad de Córdoba. E Albertillas, del Convento de San Jerónimo, O Barranco, del anterior convento, N Francisco Fonseca y S Pozuelo, del Convento de la Purísima Concepción. Año 1752.

Barranco del Poleo, del : de la Hermandad de las Benditas Ánimas de la Iglesia Catedral que con título de San Bartolomé se sirve en su antigua Ermita Parroquia, fue donación de Diego Ruiz Paniagua en 1720, E del Robledillo, de Melchor de Alfaro, de Córdoba, O Cardizales, de Melchor, N Mirabuenos y S Castaño, de Melchor. Año 1752.

En 1811 la posada llamada Poleo, con cuatro corrales, en el pago del Monedero y sitio de la Nava de Santiago, situada a un cuarto de legua de Villaviciosa, linda con la del Moro, del Castaño, Robladillos, camino Real y montes reales, es comprada por Tomás Sepúlveda.

En 1831 Bartolomé Delgado, presbítero, vecino de Villanueva del Rey, hereda de su padre Andrés Delgado Molina y vende a Acisclo Arribas Infante. Media posada del Poleo proindivisa con Juan Arribas, con 3 corrales, de él son 1,5, linda con las posadas del Robladillo, Moraleja y Mirabuenos.

En 1848 es toda de Acisclo, linda otra de Juan Pulido y Patricio Infante Machuca.

Vacar, del : del Convento de San Pablo, E camino a Córdoba, resto dehesa de Campo Alto, de Domingo de Guzmán, de Córdoba Año 1752.

Montesina, de la : de Melchor de Alfaro, presbítero, prebendado de la Iglesia Catedral, linda con tierras realengas. Año 1752.

Posada Nueva, de : de Melchor de Alfaro, presbítero, prebendado de la Iglesia Catedral, linda con tierras realengas. Año 1752.

Priscalejo, del : de Melchor de Alfaro, presbítero, prevendado de la Iglesia Catedral, linda con tierras realengas. Año 1752.

En 1861 era de Ramón Vargas, presbítero, con corrales del Priscalejo, Barranco Mermejo y Cha-





parreñas, linda Membrillarejo y Albertillas.

Nava de Muelas, de : de Melchor de Alfaro, presbítero, prevendado de la Iglesia Catedral, linda con tierras realengas. Año 1752.

En 1862 Juan Rojo de la Torre se la vende a José Escobar, linda la Viñuela y la Peña.

Rodadero, del : de Melchor de Alfaro, presbítero, prevendado de la Iglesia Catedral, proindivisa con Antonio Toboso, linda con tierras realengas. Año 1752.

Castaño, del : de Melchor de Alfaro, presbítero, prevendado de la Iglesia Catedral, linda con tierras realengas. Año 1752.

De Margarina Nevado a su hija Mariana Romero en 1828.

En 1859 es de Juan Carretero Rayo.

En 1885 de Concepción Carretero Romero, con corrales: Palancares, Azores.

Mirabuenos, de : de Melchor de Alfaro, presbítero, prevendado de la Iglesia Catedral, linda con tierras realengas. Año 1752.

En 1848 de Mateo Pulido Nevado.

En 1858 es de Isabel Pulido.

Tabla de Don Sancho, de la : de Melchor de Alfaro, presbítero, prevendado de la Iglesia Catedral, linda con tierras realengas. Año 1752.

Robledillo (Robladillo), del : de Melchor de Alfaro, presbítero, prevendado de la Iglesia Catedral, linda con tierras realengas. Año 1752.

En 1848 es Mateo Pulido Nevado.

Álamo, del : de Melchor de Alfaro, presbítero, prevendado de la Iglesia Catedral, E Guadiato, O Francisco Fonseca y resto tierras realengas. Año 1752.

En 1857 el corral de San Vicente es de Miguel Vargas Sepúlveda.

Névalo, del : del Convento de San Jerónimo de Valparaiso. Linda con tierras realengas. Año 1752.

Corral llamado la Nava del Castillo, del Puerto del Névalo.

En 1855 es de Sebastián Calvo Infante la posada en la canal de Río Névalo, linda con Alcornocosas y Don Rodrigo por el O.

Barranco, del : del Convento de San Jerónimo de Valparaiso. Linda con tierras realengas. Año

1752.

En 1819 la compra Juan Arribas con corrales Casco, Lastra, Huerta del Río, Bornos, linda con otra de Pedro y José Cantador, llamado del Pontón y de Gabriel Nevado.

En 1844 es de Juan Arribas Nevado, con 4 corrales, linda la del Fresno.

En 1862 Tomás Sepúlveda Nevado se la compra a Juan Arribas Nevado. Linda por el E con la del Fresno, O la Silla, S la Viñuela y N el Pontón, obtenida en el matrimonio con Cándida Triviño.

Albertillas, de las : del Convento de San Jerónimo de Valparaiso. Linda con tierras realengas. Año 1752.

En 1838 es de Patricio Infante Nevado.

Catalán, del : del Convento de San Jerónimo de Valparaiso. Linda con tierras realengas. Año 1752.

En 1819 la compra Juan Arribas con corrales: Portillo, dentro de la hacienda de este nombre que dicen el del Casco, Nava, Postual y Piedra del Fraile, linda con otras de María Ascensión Nevado, Tomás Vargas y Nicolás Infante.

Guadiatillo, del : del Convento de San Jerónimo de Valparaiso. Linda con tierras realengas. Año 1752.

En 1817 la vende a María Ascensión Nevado.

Algarabejo, del : de Pedro Moyano, presbítero y prevendado de la Santa Iglesia Catedral, linda con tierras realengas. Año 1752.

Pino, del : de Juan Arenales. Año 1781.

Antonio Arribas se la vende a Juan Dueñas en 1797.

En 1816 Juan Dueñas y Elvira Cantador la venden a Patricio Infante Nevado, linda con Cabeza Aguda y Pajaroncillo.

En 1820, 1/4 es de Isabel María Nevado.

Nava del Serrano, de la : de Juan Arenales. Año 1781.

En 1796, María Areales, nieta de Juan vende el corral del Molinillo a Catalina Manso y Pedro Serrano, natural de Espiel, se la hereda.

En 1817 María Verdejo tiene el corral llamado del Ganquillo.

En 1817, Pedro Serrano tiene los corrales de Don Gonzalo, del Molinillo y Puerto de las Reta-





mas.

Orejón, de : de Pedro Quintero, linda con las de Orejoncillo, Sierrezuela y Villarejo.

Orejoncillo, de . Con 4 corrales.

En 1843 es de Antonio Quintero, de Córdoba, que se la vende a Antonio Nevado Nevado.

Sierrezuela, de la

Villarejo, del En 1888 de José Escobar Infante.

Pontón, del

Melendros, de : Rafael Nevado, alcalde, en 1795, compró una posada de colmenas, llamada Melendros, en las Nuevas Poblaciones de la Carlota y dehesa de la Aljabara, linda con los de Vacía Talegas, Barrera, Encinosas y Morenos.

Acebuche, del : linda con Cabeza Redonda, Doña Teresa y Casa Tejada, de matrimonio de la Rambla, se la compra Bernardino Nevado.

En 1857 de Miguel Vargas Sepúlveda.

En 1862 Rafael Vargas y José Escobar se permutan las posadas del Acebuche y del Moro. La del Acebuche tiene de corrales: Puerto del Cañuelo y Berracosillos, linda Fuente Vieja y Cabeza Redonda.

Cabeza Redonda, de

Doña Teresa, de

Casa Tejada, de

Mollejones, de En 1802 de Sto Domingo Scala Caeli linda con la del Ladrillo, Natera, Puerto Caballo y Rodaderos.

En 1854 es de Tomás Vargas Sepúlveda.

Ladrillo, del

Natera, de En 1802 de María Josefa Ramírez, de Córdoba, en Campo Bajo, linda con Puerto Caballo, Mollejones, Ladrillos, Risquillo y Val de Grana. Con dos corrales llamados Caldera y Toril.

Y se la compra José Huertas.

Puerto Caballo, de

Rodaderos, de

Ladrillos, de los

Risquillo, de Situado en San Calixto.

Val de Grana, de

Silla, de la

Brezinales, de . En 1850 es de Tomás Sepúlveda.

Viñuela 3, de la . En 1806 Eloy Fonseca, de Córdoba se la vende a Tomás Sepúlveda, linda con posadas del Fresno, Silla, Fuente Vieja, Nava Muelas y el Pozuelo.

Garbayo (Garaballo), del : de María Pulido.

Peña, de la . Los Frailes dominicos de San Pablo, poseen una posada de colmenas llamada de la Peña, en el Pago de Mezquetillas, linda con las del Pozuelo, Cabezuela, Collado, Garaballo, Casarejos y Nava de Muelas, comprada en 1511 a Pedro del Águila, hijo de Antón Ruiz del Águila. En 1806 se la venden a Tomás Sepúlveda.

Cabezuela, de En 1861 Juan Serrano Taguas y su mujer María Concepción Vargas Escobar a Tomás Vargas. Cabezuelas, compuesta por los corrales: Adelfillas, Tolvilla y Huerta de la Herradura. Linda con las del Membrillarejo, Doña Loba y Pozuelo. Herencia de su padre Miguel Vargas.

Collado, el : de Miguel Martín.

Casarejos, de

Moro, del : del Real Convento de Sto Domingo Scala Caeli, linda con la del Álamo, propiedad del citado convento, río Guadiato y montes reales.

Donada al convento por el Rvdo Fray Lorenzo de la Concepción Ferrari, morador en el mismo, de su hermana la Rvda Madre Sor María Estefanía del Corazón de Jesús, del convento de las Carmelitas Descalzas de Sanlúcar de Barrameda.

En 1812 la compra Domingo Martín Romero.

En 1851 María del Rosario Nevado, viuda vende a José Escobar. Linda con el Álamo, Poleo y corrales de Miguel Vargas Sepúlveda.

En 1862 Rafael Vargas y José Escobar se permutan las posadas del Acebuche y del Moro. La





del Moro tiene de corrales: Llano de los Pozos y Puntal de Sotillo, linda Álamo y Murilla.

Val de Frío, de En 1854 es de Tomás Vargas Sepúlveda.

Pajaroncillo, de

Saucejo, del : propiedad 1/2 de su Mateo Palacios, linda con otras llamadas Pedro Viejo y Furrianco.

Pedro Viejo, de

Furrianco, del : de Nicolás Palacios Tenorio, presbítero, con 5 corrales, linda Saucejo, Posterueños y Pedro Viejo.

En 1846 Andrés Pulido se la vende a Ana Palacios Tenorio.

Palomas, de las

Tagarnillares, los

Pontón, del En 1854 corral de la Piedra Encaramada, linda las Albertillas y Orejón

Cervantes, de Antonio María Prieto Llamas y María de los Dolores Ruiz Tejero, su mujer son dueños de la posada Cervantes en el término de Posadas, linda con Risquillo, Encinosas, Barrara y Doña Teresa, se la venden a Bernardino Nevado.

Encinosas, de

Barrara, de

Hacera, de la José de Huertas, de Córdoba vende a Francisco Antonio de la Torre la de la Hacera, linda con Mollejones y Ladrillo. Con 5 corrales: Caldera, Toril, Cardizales, Navafría y el de la Casa.

Nava Fernando, de Miguel Palacios Castellano, presbítero, tiene media posada de Nava Fernando con dos corrales: Tomillarejo y de la Pileta y se los testa a José Telesforo Jurado.

Añoreta)(&Señoreta?), de la En 1827 Pedro Romero vende a Martín Pulido la del sitio de la Añoreta, linda con otras del Fresoncillo y de la Navilla del Quejigar, con dos corrales.

Fresoncillo, del En 1853 es de Francisco Barríos Bravo el corral de Perdices.

Navilla del Quejigar, de la

Tabaco, del De Margarina Nevado a su hija

Mariana Romero en 1828 con corral del Tabaco.

Cañas, de las De Margarina Nevado a su hija Mariana Romero en 1828 con corral de las Cañas.

Moyano, de De Margarina Nevado a su hija Mariana Romero en 1828 con corral de Moyano.

Campanillares, de De Margarina Nevado a su hija Mariana Romero en 1828 con corral de Campanillares.

Bayón, de De Margarina Nevado a su hija Mariana Romero en 1828 con corral de Bayón.

En 1885 de Concepción Carretero Romero, con corrales: Parrillas, Oayón, Pósito y Solanas del Nevriillo.

Parrillas, de las De Margarina Nevado a su hija Mariana Romero en 1828 de las Parrillas.

Cerro de Don Rodrigo, del Conocida por de Gonzalo Pesos y del Cerro de Don Rodrigo, con 5 corrales, casas y fuero de Posadas, linda el Risquillo, Tejadilla, la Hacera, la Peñuela y la del Chirimero. La vende Rafael Simancas como poderista de Manuel González Castaño, de Villanueva de Córdoba a Francisco Antonio de la Torre.

Tejadilla, de la

Peñuela, de la

Chiremero, del

Majadilla Verde, de la En 1835 Diego Pulido casado con Ángela Muñoz, Antonio Rodríguez casado con María Manuela Muñoz y Manuel Muñoz. Posada llamada la Majadilla Verde, con 4 corrales, linda otras del Castaño y Majadillas de Jesús.

Majadillas de Jesús, de las

Huertezuela, de la En 1848 Antonio Escobar Ruiz posee corrales en la Huertezuela.

Calera, de la En 1848 Antonio Escobar Ruiz posee corrales en la Calera.

Pavón, del En 1848 Antonio Escobar Ruiz posee corrales en el Pavón.

Majada de la Cierva, de la En 1850 Tomás Sepúlveda tiene corrales en la Majada de la Cierva.

Cañada, de la En 1852 Antonio Escobar Ruiz





posee la de la Cañada.

Labradillas, de las En 1884 Andrés Nevado Nevado vende a Rafael Nevado Pulido los corrales llamados Baena y Nuevo Toril, en Las Labradillas, linda posada de Don Gonzalo.

Majadas del Tabaco, de las En 1857 Pedro Nevado Moreno y Patricio Infante casado con Mariana Nevado Moreno. Majadas del Tabaco o Mesas del Bembézar en la Dehesa del Névalo.

Huerta Vieja, de En 1858 Lorenzo Ruiz Valderrama, de Espiel a Rafael Manso, escribano de Espiel. Huerta Vieja.

Jabalina, de la En 1858 Lorenzo Ruiz Valderrama, de Espiel a Rafael Manso, escribano de Espiel.

Fuente de la Botija, de la En 1860 media posada de la Fuente de la Botija es de Gabriel Nevado Nevado.

Cantarranas, de En 1857 Miguel Vargas Sepúlveda tiene los corrales de San Lorenzo, Santo Tomás, San Pedro.

Aporreadero, del En 1858 el corral de la Yesca es de Isabel Pulido.

Cerro de la Plata, del En 1858 el corral de las Minas es de Isabel Pulido.

Murilla, la : en 1813 Mariana Vargas Sepúlveda vende a su hermano Tomás: corrales de colmenas, llamadas San Diego y Sta Victoria situados en la Solana de la Murilla, de su hermano Antonio Vargas Sepúlveda, linda con otro corral llamado el Puerto del Bufalo, de su hermano Miguel. Lindan con Posadilla Fría y Almaderejos.

En 1854 es de Tomás Vargas Sepúlveda.

Zarza, de la : contigua a la del Olivar. En 1859 es de Patricio Infante Nevado.

Olivar, del

Barriga, de En 1859 es de Patricio Infante Nevado.

Lastras, de las Corral llamado Cabejones, Silladero y Posada en 1860 de Catalina Pulido Nevado.

Piedras Blancas, de : de Juan Machuca Escobar, en 1877, con dos corrales: Piedras Blancas y

el Francés, linda con las posadas E del Pino, O Val de Fuentes, N dehesa de Cabeza Aguda y S Pajaroncillo.

Molinillo, del : en 1877 de Juan Machuca Escobar con 5 corrales: Churnitales, La Cuesta, la Alcarria, Puerto Corchero y el Molinillo, el 3º y 4º en tierras de Pedro Cantador Arribas y el resto en la dehesa de las Agujas de Pedro Antonio Morales.

Don Felipe, de : en 1877 de Juan Machuca Escobar, en la dehesa de la Aguja, con corrales: Cerca, Cerrejón de Don Felipe, Castillejo, tapia y de la Casa, inmediato al río Benajarafe.

Aboyano, de : en 1885 de Concepción Carretero Romero, con corrales: Cañas, Puerto del Castaño, Caldera, Aldea del Sol y Posada.

Aljabara, de : en 1885 de Concepción Carretero Romero, con corrales: Abolino, Campanillares, Niebla y Puntal del Bayón.

Canal de Río Névalo, del : en 1890 de María Teresa Calvo Pérez, linda, N, E y S con posada de Alcornocosas y O de Don Rodrigo. En 1896 de su hermano Gabriel.



Índice alfabético

- Aboyano, de, 10
Acebuche, del, 8
Álamo, del, 7
Albertillas, de las, 7
Alcornocosas, de, 5
Alcornoquillas, de las, 5
Alfayate, del, 4
Algarabejo, del, 7
Aljabara, de, 10
Añoreta)(¿Señoreta?), de la, 9
Aporreadero, del, 10
Arquero, del, 4
Arroyo Martín, del, 4
Aviones, de los, 3
- Barranco de Quero, del, 3
Barranco del Poleo, del, 6
Barranco, del, 7
Barrara, de, 9
Barriga, de, 10
Bayón, de, 9
Brezinales, de , 8
- Cabeza Aguda, de, 4
Cabeza Redonda, de, 8
Cabezuela, de, 8
Calera, de la, 9
Calvillos, de los, 3
Campanillares, de, 9
Campo Alto, de, 5
Canal de Río Névalo, del, 10
Cantarranas, de, 9
Cañada, de la, 9
Cañas, de las, 9
Carcabilla, de la, 5
Casa Tejada, de, 8
Casarejos, de, 8
Castaño, del, 6
Catalán, del, 7
Cepera, la, 3
Ceperuela, de la, 5
Cerro de Don Rodrigo, del, 9
- Cerro de la Plata, del, 10
Cerro de las Cruces, del, 4
Cervantes, de, 8
Chiremero, del, 9
Collado, el, 8
- Don Domingo, de, 4
Don Felipe, de, 10
Doña Teresa, de, 8
- Encinosas, de, 9
Encrucijadas, las, 3
- Fresno, del, 6
Fresoncillo, del, 9
Fuente de la Botija, de la, 9
Fuente Vieja, de, 6
Furrianco, del, 8
- Garbayo (Garaballo), del, 8
Guadiatillo, del, 7
- Hacera, de la, 9
Huerta Vieja, de, 9
Huertezuela, de la, 9
- Jabalina, de la, 9
- Labradillas, de las, 9
Ladrillo, del, 8
Ladrillos, de los, 8
Lastras, de las, 10
Liseda, de la, 5
- Majada de la Cierva, de la, 9
Majadas del Tabaco, de las, 9
Majadilla Verde, de la, 9
Majadillas de Jesús, de las, 9
Melendros, de, 7
Mirabuenos, de, 7
Molinillo, del, 10
Mollejones, de, 8
Montesina, de la, 6



Moraleja, de la, 4	Silla, de la, 8
Moralejo, del, 4	Tabaco, del, 9
Moro, del, 8	Tabla de Don Sancho, de la, 7
Moyano, de, 9	Tagarnillares, los, 8
Murilla, la, 10	Tejadilla, de la, 9
Natera, de, 8	Tolva, la, 3
Nava de Muelas, de, 6	Utacera, de la, 5
Nava del Serrano, de la, 7	Vacar, del, 6
Nava Fernando, de, 9	Val de Frío, de, 8
Navas del Névalo, las, 3	Val de Fuentes, de, 4
Navilla del Quejigar, de la, 9	Val de Grana, de, 8
Névalo, del, 7	Val de Infernillos, de, 5
Olivar, del, 10	Val de Sénico, de, 3
Olivarejo, del, 5	Val de Viento, de, 5
Orejón, de, 7	Villarejo, del, 3, 7
Orejoncillo, de, 7	Villaviciosa, de, 6
Pajarón, de, 4	Viñuela 1, de la, 5
Pajaroncillo, de, 8	Viñuela 2, de la, 5
Palomas, de las, 8	Viñuela 3, de la, 8
Parrillas, de las, 9	Zanca de Oveja, de, 3
Pavón, del, 9	Zarza, de la, 10
Pedro Viejo, de, 8	
Peña, de la, 8	
Peñuela, de la, 9	
Piedras Blancas, de, 10	
Pilones, de los, 4	
Pino, del, 7	
Poleo, 6	
Pontón, del, 7, 8	
Posada (Posadilla) Nueva, de, 6	
Posada Nueva, de, 6	
Pozuelo, del, 6	
Priscalejo, del, 6	
Puerto Caballo, de, 8	
Quero, de, 4	
Reyertas, de las, 4	
Río, del, 3	
Risquillo, de, 8	
Robledillo (Robladillo), del, 7	
Rodadero, del, 6	
Rodaderos, de, 8	
Sacristán, del, 6	
San Corniel, de, 4	
Saucejo, del, 8	
Sierrezuela, de la, 7	

